

# EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL  
AÑO XLI.—Núm 12.713

SERVICIO TELEGRÁFICO  
DOS EDICIONES DIARIAS

Viernes 13 de Enero de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA  
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO  
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES



## Máquina de escribir

50,000 Referencias en España  
Dos millones de máquinas en uso

## Underwood

C. M. Guillermo Trúniger, S. A. - Apartado 298 - Barcelona

Representante en Albacete:

Emilio Gomez, Estrella 8.

### A los padres de los soldados de cuota que sirven en África

Con el fin de que los padres que deseen firmar la instancia, el domingo próximo, de 10 á 12 de la mañana en la Cámara de Comercio, tengan conocimiento de ella por anticipado, y no temer que perder tiempo en su lectura, la damos á conocer.

Por la Comisión, A. González, E. Tarruella, A. Martínez.

Excmo. Señor Ministro de la Guerra.

Madrid

Excmo. Señor:

Los padres de soldados de cuota que suscriben se dirigen á V. E. apoyando las instancias que se le han dirigido de Salamanca, Valladolid y otros puntos, solicitando que los soldados de cuota que han cumplido el tiempo de cinco y diez meses de servicio obligado, por el contrato que tienen contraído con el Estado, sean devueltos á sus hogares, ó bien, en último extremo, si las circunstancias porque atraviesa la patria lo exigieran, guarnecer la península.

Creemos muy justa la petición; si los soldados que no tienen compromiso con el Estado, á los tres años de cumplido el servicio se les tiene que licenciar, los que han cumplido sus períodos reglamentarios y haber ingresado al Tesoro la cantidad estipulada, que viene á completar como un servicio de tres años, se encuentran en el caso de haber extinguido sus deberes, y deben ser reemplazados por otros reclutas que, por ser excedentes de cupo, estando en guerra, se hallan en el caso de ingresar en el servicio activo, por ser soldados como los otros.

Si por haberse adelantado el servicio obligado, de los soldados de cuota, de algunos (los de 1920) está pendiente el último ingreso al Tesoro, los padres están dispuestos en saldario, y cumplir el trato estipulado con el Estado.

Comprenderá V. E. que es muy triste que el soldado que ha cumplido el trato hecho con el Estado, y que ha expuesto su vida en varios combates, por servir á su patria, y le ha respetado una bala, tenga que sufrir un percance habiendo cumplido sus servicios, y que otros que son soldados, estén tranquilos, y exentos de todo peligro en defensa de la patria, en sus hogares.

Gracia que esperan merecer de la rectitud de V. E.

Que Dios guarde muchos años.

Albacete, 15 de Enero de 1922.

(Firmas de los padres.)

### Colegio de Médicos

En la Asamblea de Colegios de Médicos recientemente celebrada en Barcelona, en la que estuvieron representados todos los de España, fué nombrado, por aclamación miembro del Directorio, como Delegado de la región de Levante, que integran las provincias de Valencia, Castellón, Alicante, Baleares, Murcia y Albacete, el Presidente de este Colegio, nuestro buen amigo don Nicolás Belmonte Dumont.

Considerando sus compañeros de la provincia que este nombramiento se otorgó al señor Belmonte como la prueba más evidente de la absoluta solidaridad con que la clase Médica Española defiende su causa, en la enojosa cuestión surgida entre este Colegio y el Inspector general de Sanidad, y queriendo testimoniarle su incondicional adhesión y á la par tributarle un merecido homenaje por sus desvelos en defensa de los intereses de los Médicos, le ofrecen un banquete que se celebrará el próximo día 15, á las dos de la tarde, en el Gran Hotel, en donde podrán recogerse las tarjetas de inscripción.

A las muchas personas que han manifestado deseos de asistir al acto, agradecemos de todas veras tal distinción, sintiendo no poder complacerlas por ser reducido el número de cubiertos y estar reservados á los médicos.

LA JUNTA.

### AUDIENCIA

Señalamiento para hoy:

Albacete.—Causa en juicio oral y público, sobre dispare de arma de fuego.

Letrados, señores Gotor y Serra Martínez.

Procuradores, señores Vergara y Cantos.

Murcia-Catedral.—Pleito seguido entre la Compañía de los ferrocarriles de Madrid-Zaragoza-Alicante y don Mariano Cerezo Rueda sobre pago de cantidad.

Procuradores, señores Sánchez Silva y Cantos.

Murcia San Juan.—Pleito seguido entre la Compañía de los ferrocarriles de Madrid-Zaragoza-Alicante y la razón social Hijos de J. Escribano y Compañía, sobre pago de cantidad.

Letrado, señor Carrijo Hernández.

Procurador, señor Sánchez Silva

### Frivolidades

El vapor acortó su marcha. Los bancos de arena y los vendavales llamados allí pamperos, hacen muy peligrosa la aproximación á Buenos Aires.

Era ya media tarde cuando saltó á tierra. El viaje había sido pesado; aun le duraba el mareo. Cogió un coche y se hizo llevar al hotel. Ya en él, tomó una taza de té y se acostó. La cabeza le ardía. De seguir así, al otro día no podría debutar.

Un sol espléndido que entraba por los cristales del balcón, le hizo abrir los ojos. Miró el reloj y vió que era ya tarde; todo el malestar del día anterior, había desaparecido, se sentía fuerte, animosa. Se vistió y salió hacia el teatro.

Varios gauchos, sentados en la puerta de un misero tenducho, comían grandes trozos de tasajo, mientras discutían á grandes voces, el arte de una artista que habían visto la noche antes. Más allá en un lujoso club, varios socios también comentaban la actuación de la artista, que habiendo abandonado la ópera donde consiguió grandes éxitos, triunfaba ahora como cancionista.

Todos los públicos de América la habían consagrado como verdadera artista de variedades.

La mujercita rubia rió levemente para enseñar sus dientes nacarados encerrados en rojo estuche, luego habló quedamente, con vozcita tenue, voz de niña mimada.

—No lo consiento—ahora mismo me marcho.

—No hará tal cosa, Marta,—mientras tenga dinero en el bolsillo jugaré para usted, no se apure...

En el club, se jugaba; había sido invitada la artista de moda en la ciudad del Plata. El club estaba de fiesta; todos los caballeros se disputaban poner dinero por ella. El oro corría á manos llenas sin lograr desbancar, como querían, para Marta.

Marta reía el empeño, por fin se puso seria, muy seria y abandonó el club, seguida de una legión de admiradores.

Muy gentil, muy bella, con sus pasos menudites, atravesó el vestíbulo y entró en su cuarto del hotel. Iba rendida. Había trabajado mucho, pues celebró su beneficio y el público no se cansaba de aplau-

dir pidiendo más números. En vez de acostarse, se puso á arreglar el equipaje, pues debía embarcar por la mañana para Rio de Janeiro.

Zarpó el buque. Desde la cubierta, Marta agitaba el pañuelo despidiendo á sus admiradores que desde el muelle la decían adiós.

Muchas noches se llenó el teatro en Rio de Janeiro, era una artista fina, de vocalización y dicción perfecta, vestía con gran lujo y propiedad siendo la mejor intérprete de las canciones Napolitanas, el cupié francés, los tangos argentinos. Habíase educado en París, permaneciendo allí muchos años, tenía toda la gracia «chic» de la mujer parisina, muy gentil y muy genial.

Después de cinco años de permanencia en América, regresó á España, su tierra, presentándose en Barcelona en el teatro Principal de Gracia, con repertorio nuevo y vestuario y decorado verdaderamente espléndido y triunfó. ¿Cómo no, si es una verdadera estrella del espectáculo?

Hace unos días, ha actuado en el Teatre Cervantes de Albacete, y ratificó el concepto que de ella tenía formado, que es artista perfecta, digna de todos los aplausos. Marta Sevilla, yo te saludo.

MALENA.

### Espectáculos

TEATRO CIRCO.

Numerosísimo público concurrió anoche á la representación del vodevil en tres actos de Blasco, Asensio Más y Cadenas, música del maestro Foglietti «El capricho de las damas».

Ramón Peña, creador del papel de protagonista, estuvo sencillamente acertadísimo, escuchando ruidosos aplausos; con él llevó el peso de la obra la señorita Guillot, encantadora mujer en todos los aspectos plásticos y artísticos. La señorita Guillot probó anoche que es una tiple cómica admirable.

La primera tiple señorita Benitez cantó su partitura con gran gusto y afinación.

Muy bien las señoritas Escrich y Cañizares y los señores Viñeglas, Abolafia, Guillot, Benitez y Cuevas.

Para esta noche se anuncian los estrenos del sainete lírico, en dos actos y en prosa, original de Antonio Paso y Francisco García Pacheco, música de los maestros Soutullo y Vert, titulado «Guitarras y bandurrias» y de la historieta cómica en un acto y en prosa, origi-

nal de Ramón López-Montenegro y Ramón Peña, denominada «Pulmonía doble».

A las 10 menos cuarto.

SALÓN LICEO

Siguen celebrándose secciones de cine por tarde y noche, siendo muy celebradas las «Aventuras de Harry Piel».

El sábado, debut de la bella bailarina Elena Ruiz y del ventrílocuo é imitador de estrellas D' Anselmi.

### Necrología

Ha fallecido en Madrid la distinguida señora doña Eleuteria Sánchez-Tabernero, esposa del exsubsecretario del Ministerio de Instrucción pública don Fernando López Monis.

Según leemos en la prensa de la Corte, retenido el señor López Monis por una grave dolencia en un Sanatorio de la Sierra, no pudo asistir á los últimos momentos de su virtuosa compañera.

Enviamos el testimonio de nuestro pesar á la distinguida familia de la finada.

### De Sociedad

En la Parroquia de San Juan le fué administrado ayer tarde el sacramento del Bautismo á un precioso niño, al que se impuso el nombre de Jerónimo, hijo del Relator de esta Audiencia don Maximiliano Martínez García.

Fueron padrinos el ilustrado médico don Jerónimo Mohedano y su distinguida señora doña Gloria Moreno.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido «lunch» en casa de los padres.

### Notas sueltas

Por Real orden ha sido confirmado don Fulgencio García López en el cargo de Médico de la Comisión mixta de reclutamiento de Albacete.

Han marchado:

A Valencia, el estudiante don Fernando Martínez Moreno.

A Madrigueras, don Constantino Garvi Córdoba.

Han llegado:

De Murcia el abogado don Maximiliano Martínez Moreno.

De Valencia, don Víctor Gómez.

De Cenizate, don Emilio García Gómez.

De Lorca, don Jacinto Arcas.

De Valdeganga, don Valentín Navarro y su familia.

De Moratalla, don José María Lozano.

De Casas de Juan Núñez, don Higinio Fernández.

### J. NOGUES

CIRUJANO—DENTISTA

Mayor, 22. principal

ALBACETE